

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 En esta Provincia y Península, un mes. 1'50 Ptas.
 En el Extranjero, un trimestre. 6'—
Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10
DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de S. José, núm. 30
TALLERES:
 IMPRENTA GARCÍA CRUZ
DIRECTOR:
 Santiago García y Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA
 FUNDADO EL AÑO 1905

TARIFA DE ANUNCIOS

(Pago anticipado)

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10; en la segunda, 10; en la tercera 5, y en cuarta, 3.—COMUNICADOS, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—ESQUELAS mortuorias, a 10 pesetas mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes.

Teléfono núm. 164

JEFE DE REDACCIÓN:

J. Fernández Pajares (Jacinto Terry)

Cosas de la guerra

La causa de Francia

La causa de Francia no es solamente una causa nacional, de revanche aplacada o de chauvinismo satisfecho; es la causa de la raza latina y es, sobre todo, la causa de la dignidad humana. Como la Revolución francesa vindicó la dignidad del ciudadano, esta guerra tremenda vindicará la libertad y la dignidad del hombre en especial...

¿Es que Europa puede tolerar que haya una nación cualquiera llámese Alemania o llámese como se llame que a más de obligar a las otras naciones a sostener unos armamentos monstruosos y un ruinoso presupuesto de guerra por la amenaza y la presión perpetuamente gravitando sobre ellas, provoque una conflagración sin igual cuando bien le plazca? ¿Es que Europa puede mantenerse en silencio bajo una coacción militar constante? ¿Y de quién es obra esta coacción sino de Alemania y de sus insensatas pretensiones a la hegemonía del chantage internacional que representa la petición de ese "puesto al Sol" que tan firmemente reclamaba el príncipe de Bismarck?

¿Se pretende aún que después de esto todos los pueblos de Europa mimen, halaguen y adulen a la Sacra e Imperial Alemania como a una hermana mayor?

Uns lebt Keim Freund auf der weit ten Erde ("no nos queda ningún amigo en la vasta tierra") clamaba con jeta remiaca lamentación Maximiliano Harden, en su periódico Die Zukunft (El Porvenir), al comienzo de la guerra. Pero es natural. No es el mejor medio de conservar amigos, tenerlos bajo una constante amenaza. Los alemanes imparciales lo reconocen así.

"No nos engañemos (decía el profesor Paul Rohrbach en Der Deutsche Gedanke in der Welt) no somos tan estimados en el mundo como los ingleses o los franceses. Y debemos estar en parte a nuestras desdichadas equivocaciones en Polonia, el Norte del Schleswig-Hoestem y Alsacia Lorena. Y si se objeta, que Francia e Inglaterra han cometido errores semejantes en su historia, admito que es cierto; pero debo recalcar con énfasis el hecho de que estas naciones tienen una cultura (Kultur) más igual y hospitalaria, y, por consiguiente, más poderosa que la nuestra, y por consiguiente, se han capacitado para imprimir la huella de sus personalidades sobre innumerables naciones en todo el mundo."

Que Alemania esple sus culpas y que haga confesión general de todas ellas, y que desaparezca para siempre la amenaza de la casta militar prusiana y su insensato afán de predominio. Esto es todo lo que pide Francia (como lo ha expresado magníficamente Mr. Viviani en un magnífico discurso) y esto es todo lo que debemos pedir los restantes pueblos de Europa... que no sean Alemania.

Esto es lo que debe pedir España, a la cual si aún no se ha amenazado directamente, se puede amenazar en el futuro. Por eso la causa de Francia, nuestra hermana en raza, nuestra natural amiga, ha de ser la causa más simpática a España...

Andrés González Blanco.
(De La Razón).

Poetas nuevos

TOLSTOY

Irguió su frente olímpica el anciano y tendiendo la vista escrutadora, en las regiones del inmenso arcano vió la estrella del hombre redentora.

¡Signo de luz que iluminó la hora de su meditación; signo cristiano bajo cuya virtud deslumbradora giró con fe, sin vacilar, su mano!

Apóstol de las barbas patriarcales, marchó por los senderos inmortales de aquel Jesús tras la imborrable huella.

Nuevo artista y rabi, super consciente es de la Rusia Júpiter-Vidente que vibra un rayo de la arcana estrella

Pedro Bethencourt.

Los regionalistas y el Gobierno

Entre el partido regionalista catalán y el Gobierno se ha suscitado una cuestión, por entender los primeros que no se han dado cumplidas satisfacciones al país durante el tiempo que estuvieron abiertas las Cortes y que al permanecer éstas cerradas va en detrimento de los intereses generales.

Para hacer patente ese disgusto, los senadores y diputados regionalistas han dirigido un expresivo documento a la Nación, en el cual queda muy mal parado el Gabinete que preside el señor Dato.

Del manifiesto nombrado extractamos los más salientes párrafos para que se aprecie la importancia que tiene el movimiento que inician los regionalistas catalanes.

En la más absoluta normalidad de la política interior; sin el más leve peligro de un conflicto exterior; reinando la paz en el país; y desenvolviéndose las tareas parlamentarias en un ambiente de serenidad pocas veces logrado, el Gobierno de España ha tomado el acuerdo de interrumpir, indefinidamente, el ejercicio de la función legislativa, clausurando el Parlamento y rehusando el concurso que todas las fuerzas parlamentarias le venían prestando con una generosidad casi sospechosa por lo excesiva.

Y este acuerdo ha sido tomado en ocasión en que el Parlamento español parecía dispuesto a actuar como un verdadero Parlamento nacional; en el momento en que las Cortes debían empezar el estudio y resolución de todo un conjunto de proyectos económicos; con cuya presentación parecía que el Gobierno, aunque tarde, estaba dispuesto a recoger los latidos de la opinión pública y de una manera especial, las reiteradas peticiones de la opinión catalana.

A raíz de plantearse el conflicto europeo, comprendió Cataluña que la neutralidad política no libraría a España de profundas repercusiones en el orden económico, y se dirigió oportunamente al Gobierno estimulándole a tomar las medidas necesarias para evitar los daños y obtener provechos para la economía nacional. Esta patriótica actitud de las Corporaciones económicas y de todas las fuerzas políticas catalanas, agrupadas alrededor de la Mancomunidad de Cataluña, no obtuvo por parte del Gobierno la buena acogida que merecía, antes bien fué recibida con prevención, como si se tratara de una maniobra facciosa.

Abierto el Parlamento, los representantes regionalistas en el Senado y en el Congreso plantearon en ambas Cámaras, con patriótica insistencia, los problemas económicos suscitados por el conflicto europeo, y la necesidad de que el Parlamento armara al Gobierno de las facultades necesarias para afrontar las circunstancias en provecho de la economía nacional.

Conjuntamente con todas las diversas representaciones parlamentarias de Cataluña, planteamos nosotros a las Cortes el problema de las Zonas neutrales, la ya antigua aspiración catalana a fin de que el Gobierno obtuviese del Parlamento la autorización necesaria para dotar al comercio, a la agricultura y a las industrias de España de un arma indispensable para provocar una fuerte corriente de exportación, en la ocasión precisa que le ofrecía el conflicto europeo y que sería inadvertencia suicida dejar de aprovechar.

orden económico, el Parlamento español tenía sometido a su deliberación un conjunto de proyectos de capital importancia para el país, de oportunidad y urgencia indiscutibles, que prometían un período de actuación parlamentaria de extraordinaria recundidad para el bien público.

Y, comenzada apenas la labor, aprobado uno solamente de estos proyectos—el de subsistencias—el Gobierno ha aprovechado la ocasión que le depa-raban las fiestas de Carnestolendas para clausurar el Parlamento, faltando a sus compromisos, faltando a todas sus promesas, y cerrando al país el camino normal que le da la Constitución del Estado para conseguir la satisfacción de sus aspiraciones.

Proyectos de Puertos francos y de Draw Backs para dar permanencia y extensión a la exportación de trabajo, impidiendo la exportación de brazos que nos amenaza; constitución de Consorcios bancarios, que dirigiesen el ahorro nacional a fortalecer la industria, el comercio y la agricultura y a abrir nuevamente las obras que las grandes empresas interrumpieron al estallar el conflicto europeo; modificación de la ley regulando la circulación fiduciaria del Banco de España; el problema del abaratamiento de los transportes terrestres y marítimos... todo, todo queda de lado como broza inútil, como cosa baladí que no tiene el derecho de perturbar la tranquila inactividad del Gobierno ante las necesidades del país... o la preparación de unas elecciones provinciales... o una nueva y temeraria extensión del protectorado español en Marruecos que sigue hoy con los mismos defectos que unánimemente fueron censurados en las sesiones, tan solemnes como estériles, del mes de Mayo último.

Tienen razón en muchos puntos de sus quejas los regionalistas catalanes. A nosotros nos ocurre lo mismo exactamente. Prometer nos prometen hasta la luna, pero tardan mucho los gobernantes españoles en dar cumplimiento a sus promesas y la mayor parte de las veces las olvidan.

¿Nada más que eso?

En otro lugar de esta edición insertamos un telegrama que el ministro de Hacienda remite al Gobernador civil, diciendo que no tiene ultimadas las adquisiciones directas de trigo, no pudiendo por tanto adelantar los precios hasta dentro de dos o tres días.

Muy bien está esa gestión, ¿pero y la otra? Porque aquí no solo se necesitan cereales, sino también trabajo. Repetimos una vez más que el problema aquí no estriba únicamente en la mayor o menor abundancia de artículos de primera necesidad, sino en que gran parte de los ciudadanos carecen de dinero para adquirirlo.

Claro que el ministro de Hacienda no se va a poner a repartir monedas de cinco duros; pero el Gobierno tiene el deber de procurar ocupación a los obreros que hoy no la tienen, y como hay varias obras en proyecto insistimos en la necesidad de comenzarlas cuanto antes.

¿O vamos a esperar a que cualquier acto violento nos lleve a las acostumbradas lamentaciones?

EL ATENEO

El Ateneo comienza a dar señales de su resurgimiento. Primero haciéndose cargo de traer a esta capital la Orquesta Sinfónica de Madrid, magna empresa que solo consistió en la actividad de unos cuantos jóvenes, y después organizando fiestas literarias.

La primera de esta serie tendrá lugar el miércoles próximo, leyéndose en ese acto varios trabajos literarios de la ilustrada escritora Srta. Carmela Lealate.

También se dará lectura a otros trabajos de algunos literatos de esta localidad.

Fume Vd. siempre cigarrillos de La Favorita, son los mejores. Depósito Cruz Verde número 21.

ECOS

Todas las publicaciones de la localidad y del extrarradio se han vuelto locas de pura alegría porque en Las Palmas ha caído uno de los segundos premios en el sorteo correspondiente al primer día de este mes.

"Con gran satisfacción felicitamos al señor de la Nuez"; "Con el ánimo embargado por la más intensa alegría damos nuestros parabienes al agraciado"; "Hoy es un día de gozo para esta Redacción por haberle tocado la lotería a un señor que llevaba un décimo del billete premiado." Y así por el estilo. Nosotros damos también la enhorabuena al señor de la Nuez. Pero, vamos, que alegrarnos por su suerte no nos alegramos, porque llevábamos un numerito distinto.

El Gobierno alemán, que está pendiente de la vida e intereses de los neutrales, anuncia que las aguas que rodean las Orcades y las islas Shetland forman parte del teatro de la guerra, y que en cambio, en los pasajes de Farve la navegación no corre riesgo.

¿Para quién?

Sidra "Hórreo". La más exquisita. Importador Manuel F. Feria.

Palabras ajenas

"La Opinión"

"La guerra europea, o mejor dicho, sus resultantes trazarán al problema una segunda parte, que muy bien pudiera ser la final y decisiva. Cuando las potencias triunfantes remuevan y transformen el mapa colonial de Europa, ¿podremos mostrarnos en las negociaciones diplomáticas con personalidad capaz de colonizar?"

Brillante y tentadora es para una potencia victoriosa la posesión de nuestra zona africana, y muy débiles y limitadas nuestras fuerzas; pero si a esto se añade nuestra manifiesta negligencia en la aplicación de una acertada política colonial, ¿cómo no han de malograrse las esperanzas puestas en que subsista la situación interna en que nos hallamos?"

La Crónica

"El pueblo que quiere progresar ha de actuar energicamente en su vida pública, no solo como censor, sino también como colaborador decidido y entusiasta. Entonces podrá exigir a sus administradores la responsabilidad inherente a sus cargos. Y al ofrecerle su colaboración probará que tiene conciencia de la responsabilidad de los mismos."

"La Información"

"En toda España empiezan a sentirse conmociones sociales; se siente la inquietud, la nerviosidad precursora de la tragedia que viene. No tratamos de alarmar, tratamos de concentrar la atención de las almas patriotas, en este paso apurado de nuestra historia económica. España está entrando ostensiblemente en el drama internacional; hasta ahora había venido esquivando toda lucha; pero frente a ella se ha puesto ya un enemigo que no da cuartel ni tregua: el hambre."

Rumanía va a entrar en escena

Las últimas noticias aseguran que Rumanía se apresta a tomar parte en la guerra europea y por eso nos parecen útiles ciertos datos sobre su organización militar.

Su ejército se compone de 500 000 hombres, distribuidos en la siguiente forma:

40 regimientos de infantería y 40 batallones de reserva; nueve batallones de cazadores; 11 regimientos de husares, de cuatro escuadrones cada uno; 9 regimientos de caballería y un regimiento de la escolta real, repartido en tre Bucarest y Jassi; 20 regimientos de artillería, comprendiendo cinco baterías montadas.

El número de oficiales se eleva a 4.600, número que aumenta en tiempo de guerra.

Comandancia de puerto

Meteorología

Madrid, 11 (1255). Observatorio a Comandante Marina.—Tenerife. Es probable que persista el levante en el estrecho de Gibraltar.

Los humoristas de la guerra :

En un pueblo del Norte de Francia: —¡Esos condenados alemanes no cesan de tirar cañonazos contra el reloj de la torre!

—Es que no se contentan con las personas; quieren también matar el tiempo.

Napoleón y el Kaiser. Viajan en el mismo coche. El kaiser va ensimismado, pensando en el triunfo sobre Rusia. Napoleón pregunta: —¿Sueñas con vencer donde yo fracasé?

Entre espectadores de una corrida de toros. —La verdad que ese zeppelin mata mucho.

—Y con peor intención que un Miura.

—¿De manera que el rey de los briches se ha hecho muy popular en Italia?

—Ya lo creo: como que no hay señorita que no haya puesto su nombre a su perrito.

—Parece que para el cangeo de prisioneros piden cinco boches contra un inglés.

—¡Camará! ¡Un quinientos por ciento! Esa sí que es la guerra de usura.

LOTERIA

Sorteo de ayer 11

Madrid, 11 (22'35).

En el sorteo de hoy han correspondido los primeros premios a los números siguientes:

399, en Béjar; 7.619, en Jerez; 4.835, en Bilbao; 4.750; 9.026; 7.437; 4.170; 6.501; 9.397; 2.783; 16.927; 11.366; 12.222.

Mesa.

Costumbres en varios países

En el Japón raras veces aparece una esposa en público con su marido. Aun en los convites y en las fiestas particulares, la dueña de la casa rara vez se deja ver.

—La Cámara de los Comunes de Londres provee gratuitamente de rapé a sus miembros. Esto supone un gasto anual de 5.000 francos, que en el presupuesto aparece bajo el título de "petróleo para las lámparas".

—La mujer rusa que no se casa, permanece hasta el día de su muerte, sujeta a la autoridad absoluta de su padre o pariente más cercano.

—Entre los chinos se considera como regalo muy apropiado para una persona de edad, un fétetro, especialmente si dicha persona está mal de salud.

—Los chinos no llevan más que cinco botones en sus chaquetas para tener a la vista algo que les recuerde las cinco virtudes morales más importantes que recomendó Confucio, y que son: bondad, justicia, orden, prudencia y rectitud.

—En Rusia no hay más que un médico por cada 12.500 habitantes. En cambio existe la costumbre de que en cada tren vaya un doctor; de modo que en las estaciones de los pueblos pequeños es frecuente ver aldeanos que salen a reclamar sus servicios por no tener otro médico más cerca.

—Cuando muere un bombero en Chile, se le enterra siempre de noche y sus compañeros acompañan el cadáver con antorchas encendidas, formando una comitiva imponente.

EL TRIGO

Madrid, 9 (18)

Ministro Hacienda a Gobernador civil.—Tenerife.

Gobierno solo ha tratado hasta ahora adquisiciones trigo ayudando a las hechas por harineros Mediterráneo y Cantábrico.

De adquisiciones directas se ocupa actualmente, sin tenerlas ultimadas, no pudiendo, por tanto, adelantar precios hasta dentro de 2 o 3 días.

Para los agricultores

II Nitrato de sosa

El Nitrato de Soca o Salitre de Chile se encuentra en vastos yacimientos en las regiones secas de la costa Occidental de Sud América, particularmente en el Perú, Chile y Bolivia, que exportan grandes cantidades a todas partes del mundo.—Esta sal se emplea en la química y en la agricultura. Generalmente contiene de 15 a 16 por ciento de nitrógeno. El nitrato de sosa se parece mucho a la sal común, con la cual a veces suele estar adulterado, empleándose también para esa mixtura el sulfato de sosa.—Conviene, pues, que los cosecheros manden examinar esta sal a la Granja Agrícola de Sta. Cruz, para estar seguros de la pureza o graduación de lo que se compra.—Esta recomendación la hago extensiva a toda clase de abonos que se compran, porque desgraciadamente son pocos los cosecheros que se preocupan de ello.

El nitrato de sosa como abono directo es utilizable inmediatamente por las plantas, porque se disuelve en el agua con la misma rapidez que el azúcar.

Dicha sal se emplea generalmente a razón de 150 a 250 libras por fanega en terrenos que hayan sido preparados de antemano con estiércol. Para conseguir una distribución uniforme, conviene mezclarlo con cinco o seis partes de tierra de monte, estiércol cernido o arena fina.—Mucho se ha dicho y se ha escrito para desvirtuar los méritos del nitrato de sosa, porque según algunos el empleo de este producto esquilma los terrenos. Esto no es así. El nitrato de sosa estimula el desarrollo de las partes foliares de las plantas y rápidamente se observan sus efectos en el color verde oscuro y saludable de las hojas a la par que el vigoroso crecimiento de toda la planta.

He aquí algunas de las ventajas que se derivan del empleo del nitrato de sosa: Primero: Es un abono superior para los terrenos de secano porque con poca lluvia y la humedad atmosférica se disuelve pronto y las plantas se aprovechan de este alimento, que en otra forma sería casi imposible procurárselo.

Segundo: Muchas cosechas abonadas con el nitrato maduran de dos a tres semanas más pronto que cuando se han empleado otros abonos nitrogenados.

Tercero: Los mejores resultados se obtienen aplicando el nitrato en distintas épocas durante el periodo activo de vegetación.

Cuarto: El trigo, avena, millo, etc., cultivados con el nitrato de sosa, contienen mayor cantidad de materia nutritiva que si se abonan con otras materias nitrogenadas.

Quinto: Se ha observado que las cosechas abonadas con el nitrato resisten mucho mejor los ataques de insectos y parásitos.

Sexto: El nitrato de sosa no esquilma los terrenos.

Y por último, para que los cosecheros sepan la cantidad de nitrógeno, según el tanto por ciento del nitrato que le garantice el vendedor, no tiene más que multiplicar el tanto por ciento de nitrato por 16.47, y el resultado será el tanto por ciento de Nitrógeno.

Federico C. Varela.

Cemento inglés INVICTA. Importador Manuel F. Feria.

Sarah Bernhardt

Proyectos de la artista

El estado de salud de Sarah Bernhardt, es muy satisfactorio, según hacen constar los boletines médicos. La gran trágica piensa recobrar desde Mayo próximo su admirable actividad dando conferencias que le han solicitado, y hasta reaparecer en el teatro. El primer papel que desempeñe será el de Bertrand de «La princesa lejana» creado por De Mat, hace veinte años.

Numerosas proposiciones también le han sido hechas por autores famosos, que la ofrecen comedias, en las cuales podría representar sus papeles sin la menor fatiga física, aunque permitiéndola desplegar todo su genio dramático. Sarah Bernhardt ha recibido grandes muestras de simpatía de todas partes; de la reina de España, del Presidente de la República, del duque de Orleans, del Municipio de Burdeos, de la Asociación de la Prensa, de Inglaterra y de los Estados Unidos, etcétera, etc.

Mr. Rostand, en persona, acudió desde Cambó para hacerle presente, por sí mismo, el homenaje de su cariño y admiración a la feliz intérprete de «La Aiglón».

Salón Novedades

Esta noche gran función popular con importante rebaja de precios.

Despedida de la aplaudida cancionista Rosarito Pacheco.

Interesantísimo programa de películas, en el que figura el estreno de un emocionante drama policíaco titulado «Hazñas de Nick Winter».

Canción patriótica

Según informan los periódicos de París, el célebre poeta Jean Aicard, miembro de la Academia Francesa, ha escrito una canción patriótica titulada *Alemania debajo de todo*, y a la cual puso música Blanche Poupon.

La canción de referencia se ha hecho muy popular, pues la canta en todas partes el conocidísimo cantante Mayol. Este mismo ha salido para el Mediodía de Francia y la ha dado a conocer a los heridos que se curan en los hospitales de la región. Jean Aicard describe así el momento en que Mayol cantó delante de los heridos en la sala del casino: Una por una se levantaron las cabezas de los que dormían. Estaban asombrados. La voz del cantor, clara, apacible y sin acompañamiento, les evocaba en la sombra triste un pasado que les daría la victoria. ¡Qué silencio de Iglesia en esa sala de café concierto! La canción termina: un oficial aprieta un botón eléctrico. Salta la luz; resuenan los aplausos y las aclamaciones y se oyen gritos de gracias.

DE LA POLICIA

Inspección de Vigilancia

Mordida

Al Juzgado municipal se ha dado cuenta de que un perro de Modesto Delgado mordió al niño Juan Madan González.

Carnet de sociedad

A los trece días de operada en la clínica del doctor don Veremundo Cabrera, ha sido dada de alta la apreciable señorita Rosario Lugo y Alvarez, natural de Santa Cruz de la Palma, a quien felicitamos por tan rápida curación.

También ha sido operada de ovariomía en la misma clínica la señora doña Benita Pimentel, la que ha sido dada de alta.

Se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro estimado amigo don Gumersindo Zamorano Benítez.

En la madrugada de ayer dió a luz un niño la distinguida señora esposa del capitán de infantería de este Regimiento don Andrés Cáceres.

El día trece del actual se embarcará para la Península, en el vapor correo español «Atlante», el doctor don Alberto del Moral y su distinguida familia. En atenta carta nos ruega este señor que le despedamos de sus amistades y clientes.

Hállase en esta capital nuestro querido amigo don Luis Rodríguez Figueroa.

Mañana se embarcará para la Península, con objeto de continuar sus estudios de Derecho el joven y aprovechado estudiante don Juan Schwartz y Díaz Flores.

Con objeto de trasladar a una casa de salud a su tío, nuestro amigo el ex-concejal de este Ayuntamiento, Sr. don Enrique Pérez Soto, mañana embarcará para la Península José Hernández Pérez.

Hállase ya fuera de peligro el niño Juan Antonio Antequera y Morales, hijo de nuestro estimado amigo don Angel María Antequera.

De la Península ha llegado don Enrique Feito, nuevo director de este Hospital militar.

Con la simpática y distinguida señorita María González Bento, contrajo anoche matrimonio nuestro querido amigo don Manuel Savoie y Benítez.

La ceremonia nupcial se celebró en la casa de la novia. De padrinos actuaron doña Herminia Bento de González, madre de la novia, y don Manuel Savoie, padre del novio.

Los numerosos invitados, una vez terminada la ceremonia fueron espléndidamente obsequiados.

Eterna luna de miel deseamos a la nueva pareja.

Clima de esta Capital

Día 11 de Marzo
Temperatura máxima a la sombra 18.4
Mínima 14.3
Oscilación 4.1

¿Y ahorita, qué jago yo?

La Sociedad de salvamento de naufragos ha publicado un boletín extraordinario de propaganda, en el que se hacen interesantes informaciones de hechos heroicos que merecieron recompensas.

Entre esos casos hay uno verdaderamente admirable: el del negro de Arcibo, Victor Rojas, que salvó más de doscientas vidas en inminente peligro, con gran exposición de la suya.

A este negro heroico erigió la Sociedad una estatua en su tierra natal. Y cuando el hombre vióse ante ella, exclamó ingenuamente, como si creyera que aquel homenaje le obligaba a cosas maravillosas:

—¿Y «ahorita», qué «jago» yo?

Rosa Luxemburgo, prisa y Carlos Liebknecht, soldado

Con estos títulos dice nuestro estimado colega «El Socialista», lo siguiente:

Definitivamente, Rosa Luxemburgo entra en prisión; en vista de que estaba enferma en un hospital de Berlín, las autoridades le habían permitido permanecer en libertad hasta el 31 de Marzo. Pero Rosa Luxemburgo ha tenido el valor de tomar parte en varias reuniones privadas del Partido Socialista y por esto ha sido inmediatamente detenida.

Por haber luchado contra el militarismo alemán desde muchos años antes de la guerra es por lo que va a cumplir un año de prisión.

Reciba la gran mujer el saludo y la admiración de los socialistas españoles. ¡Y ojalá una revolución triunfadora abra pronto las puertas de su prisión!

Otra noticia cierta, a pesar de las informaciones falsas de los servidores del charrasco prusiano: Carlos Liebknecht ha sido movilizad nuevamente, y no tiene licencia más que para asistir a las sesiones del Reichstag y del Landtag prusiano.

La situación militar está caracterizada por la prohibición absoluta de tomar parte en las reuniones políticas y de escribir artículos en los periódicos ni aún en el periodo de licencia.

Como se ve por estas dos noticias, el imperialismo prusiano ha perdido ya del todo la serenidad y se lanza a la desesperada. Ven llegar la avalancha de la protesta nacional y pretenden detenerla con actos así. No lo conseguirán. La semilla está lanzada y por la primavera germinará. Los frutos no tardarán en ofrecerse a la civilización universal.

Restaurant Europa

San Francisco, 12



Menú para esta noche

Hors d'oeuvres variées
Consommé paté d'Italie
Poisson au vin blanc
Cotelettes de porc pané
Roastbeef garni salade
Pouding Mazarin
Fruits
Café.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS.—No se inscribieron.
DEFUNCIONES.—Dominga Rodríguez y Abreu, de la Victoria, 17 años; Hospital civil. Benito Cano Mejías, natural de esta Capital, 88 años; falleció en Iguazte de San Andrés. María Marrero y Belló, natural de esta Capital, 65 años; los Llanos. Carmen Delgado y Machado, de 15 meses; calle de Juan Padrón, número 15.
MATRIMONIOS.—No se inscribieron.

INCENDIO

Cod. 11 (17.45). Comandante puesto Guardia civil a Gobernador civil.—Tenerife. Incendio notificado ayer, localizado, causando daños de poca importancia. Correo detalles.

EL PROGRESO es el diario de mayor circulación en esta Capital.

Notas marítimas

Pasajeros

Ayer por la mañana fondeó en nuestro puerto el vapor inglés «Aguila», trayendo de Liverpool y escalas 4 pasajeros.

—Por la tarde fondeó el vapor inglés «Appam», llevando para Plymouth y Liverpool 102 pasajeros procedentes de Sierra Leona y escalas. Aquí dejó cuatro.

Frutos

Con cargamento de frutos del país han fondeado los vapores «Taoro», «San Juan», «Alca», «Tacoronte», «Sancho» y «San Sebastián», y el pailebot «Pérez Castro».

Carga

Con carga general para el comercio de esta Capital, han fondeado los vapores «Sardina», noruego y «Aguila» inglés.

Cereales

Ayer tarde fondeó el vapor inglés «Grantleyall», llevando para Saint Nazaire un cargamento de cereales procedentes de Bahía Blanca y escalas.

Vapores

Ayer, día 11, entraron en nuestro puerto once vapores.

ANGEL Q. GARABOTE

Pintor y Empapelador

necesita operarios. Dirigirse a la Calzada de la Noria, 1, de 10 y media a 11 de la mañana y de 6 a 7 de la tarde.

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 11 (23.10).

DE ESPAÑA

Consejo

Se ha celebrado Consejo de Ministros bajo la presidencia del Sr. Dato.

El acto fué de larga duración, tratándose en él varios asuntos de interés nacional.

Las subsistencias

Tratóse del problema de las subsistencias, y de la aplicación de la Ley de las mismas, informando el Sr. Bugallal a sus compañeros, de los trabajos que está realizando para solucionar el conflicto.

Más trigo

Dijo que ha realizado nuevas e importantes compras de trigo en la Argentina y los Estados Unidos de América, y que se está en tratos para adquirir otras partidas.

La Ley

El Sr. Dato hizo algunas manifestaciones respecto a la aplicación de la Ley de subsistencias, exponiendo su opinión de que con ello se solucionará prontamente el pavoroso problema.

Felicitación

También felicitó al Sr. Bugallal, por el éxito que ha alcanzado en sus gestiones, para abastecer de cereales los mercados españoles.

De Marruecos

Luego tratóse de los asuntos de Marruecos, acordándose aceptar lo propuesto por el General Marina, respecto a la repatriación de algunas de las tropas que allí prestan sus servicios.

Embarque suspendido

Se acordó también suspender por ahora el embarque de las tropas que estaban destinadas a aquellas plazas.

De la guerra

También tratóse de la guerra europea, examinándose detenidamente los distintos aspectos que ésta presenta y las nuevas derivaciones que pudieran tener, abrigándose la creencia de que Italia seguirá manteniéndose dentro de la neutralidad.

Indultos

Además se examinaron algunas penas de muerte, para hacer la propuesta de los indultos que D. Alfonso ha de conceder el viernes santo.

Una catástrofe

Telegrafían de Pontevedra dando cuenta de una tremenda catástrofe ferroviaria.

El tren correo de Madrid descarriló cerca de la estación de Felqueira, ocasionando la muerte a gran número de viajeros e hiriendo a otros de suma gravedad.

La catástrofe fué producida por un desprendimiento de tierra que interceptó la vía.

La noticia del descarrilamiento ha producido en esta Corte, dolorosa impresión.

Detalles del suceso

Los detalles que se reciben de la catástrofe son horrosos.

La máquina del tren se precipitó por un talud, arrastrando velozmente a los coches que fueron volteados y aplastaron a gran número de pasajeros.

Muertos y heridos

De entre el montón de astillas y ruedas en que quedó convertido el tren correo, son extraídos diez y seis cadáveres y veinte y un heridos graves.

Además hay otros muchos heridos y contusos.

Otros detalles

En el tren viajaba la notable compañía que dirigía el celebrado actor Angoletti.

Entre los muertos encuéntrase el Sr. Angoletti, el tenor señor Torrebrosa, la tiple Srita. Forno, el maestro director y otros varios artistas.

También resultaron heridos algunos de los artistas.

DE LA GUERRA

La jornada de ayer

Las noticias que se reciben de París comunican que la jornada de ayer fué favorable para las tropas aliadas, consolidándose los ingleses en sus nuevas posiciones al Oeste de la carretera de Staires a La Bassee.

En el Meuse

En los altos del Meuse entablóse un rudo cañoneo, en el que la artillería aliada resultó victoriosa, habiendo conseguido desmontar las baterías enemigas, destruyendo al mismo tiempo varias trincheras.

En el Champagne

También dicen los despachos de París, que en la Champagne han consolidado los aliados sus progresos de días anteriores, rechazando todos los contra ataques de los alemanes.

En estos contra-ataques los alemanes han sufrido considerables pérdidas que se hacen ascender a algunos miles.

Además han caído en poder de los aliados algunos cañones y ametralladoras y gran número de prisioneros.

DE ALEMANIA

Dinero

Telegrafían de Berlín que el Gobierno ha hecho al Parlamento una nueva petición de dinero para la guerra.

El nuevo crédito pedido a los representantes es de diez mil millones de marcos.

Cadena por la contraria

Dicen también las noticias alemanas que ha terminado los ataques de los aliados en la región del Champagne sin que hayan podido romper el frente alemán.

Algo es algo

Sin embargo confiesan que sus tropas han sufrido gran número de bajas.

DE GRECIA

Los temores turcos

Comunican de Atenas que aumenta por momentos el temor de los turcos, ante la probabilidad de que la escuadra aliada pueda forzar los Dardanelos y bombardear a Constantinopla.

Reconcentración

Con tal motivo se ha ordenado que se reconcentren en Constantinopla gran número de tropas.

Estas son retiradas de la frontera del Cáucaso.

También han regresado a Constantinopla las que se dirigían hacia Erzerum.

Precauciones

Además dicen que los turcos están tomando otras muchas precauciones.

Han sacado de la ciudad los archivos oficiales, y han puesto a buen recaudo los tesoros de los bancos.

Del bombardeo

Del bombardeo a los Dardanelos, dicen que este continúa ahora con extraordinaria violencia, esperándose de un momento a otro conocer nuevos detalles.

DE RUSIA

Sin interés

Las noticias de Rusia que hoy se han recibido en esta Corte son de escaso interés.

Solo dicen que continúa la batalla entre el Niemen y el Vistula y que ésta se desarrolla con tremenda violencia.

De América

Los yankees en Méjico

Recibense telegramas de Nueva York, dando cuenta de que a los puertos mejicanos Veracruz y Progreso, han llegado varios buques de guerra yankees.

¿Desea V. un buen reloj? Compre un **JUVENIA**. Precisión, Elegancia, Garantía absoluta. **LA UNIVERSAL**, Alfonso XIII, número 3

COGNAC TERRY

Agente general para las Islas Canarias, Ricardo González Díaz, Benavides, 24.
Representante en esta Isla, Domingo de la Rosa, San Roque, 12.

Evacuación
También dicen que por dichos puertos ha empezado la evacuación de los extranjeros en Méjico. Estos son recogidos por los buques norte americanos.

La Intervención
En Nueva York créese que la intervención de los Estados Unidos en las contiendas mejicanas es inminente.

Mesa.

Servicio radiográfico

Londres, 12 de Marzo de 1915. Recibido a las 12'48 a. m.

El comunicado oficial francés dice que en un ataque que las tropas británicas efectuaron ayer, se apoderaron de dos mil quinientos metros de trincheras delante de Neuve Chapelle.

El proyecto de ley que permite al Gobierno incautarse de cualquier factoría adonde se fabriquen municiones de guerra, ha sido recibido con aprobación. Los trabajadores que se empleen ha de ser con la condición de que han de ganar a los tipos de la escala del Trade Union y a aquellos que pierdan su trabajo a causa de la nueva ley, se les concede compensación.

La situación en la frontera Oriental, según comunicados oficiales de Petrogrado, es la siguiente:—Los rusos avanzan a lo largo del frente al Norte de Osowiec, arrojando a los alemanes hacia la Prusia Oriental, desde la margen izquierda del Niemen. Los alemanes que se hallan frente a Osowiec aun se mantienen en sus posiciones y disparan sus baterías pesadas contra la fortaleza.

A lo largo de todo el frente en la margen derecha del Narew, continúan los combates de artillería.

Ha comenzado un nuevo avance alemán en el distrito de Przainsyz.

El Gobierno ruso acusa a los alemanes de emplear pez hirviendo para rechazar los ataques de infantería.

El Ministro de Marina francés ha publicado un comunicado dando cuenta del adelanto de las operaciones en los Dardanelos. El lunes penetró el «Queen Elizabeth» en los Estrechos, ayudado por cuatro acorazados, y bombardeó el Fuerte Rumeli, en los Estrechos.

El corresponsal del «Times» en Sofía comunica que la situación en Bulgaria es crítica. Las operaciones en los Dardanelos están siendo observadas con interés.

Ha muerto en el campo de batalla en Flandes, Mr. Gerald Dumarier, autor de la celebrada comedia Englishman's Home.

En la apertura del Reichstag alemán, el Presidente, al dar cuenta de la situación manifestó:—En el Oeste, desde los Vosgos hasta el Canal y en el Este, desde el Báltico hasta la Bukovina, nuestros ejércitos se sostienen como una pared de acero. En el Sur, las valientes tropas turcas se halla guardando los Dardanelos y amenazan el Canal de Suez y el Egipto. Alemania no ha de ser conquistada por el hambre. Nuestros sacrificios son enormes, pero del campo de batalla empapado de sangre, brotará una paz duradera que conduzca a nuestra amada Patria a un nuevo poder floreciente.

Marconi Wireless Press.

NOTICIAS

Memoria.—Acompañada de un atento B. L. M. del Sr. Director de la Sucursal del Banco de España en esta Plaza, en el que se nos explica el porqué de la omisión que se había hecho con este periódico, a que aludíamos ayer, hemos recibido la Memoria del último ejercicio de dicho establecimiento.

Conferencia.—Mañana sábado, dará su anunciada conferencia en el Ateneo de la Laguna, el Catedrático del Instituto General y Técnico de Canarias, nuestro distinguido amigo D. Antonio Zerolo.

El acto dará comienzo a las ocho y media de la noche.

De toros.—En el vapor «Atlante» embarcará mañana para Sevilla el aplaudido diestro Emilio Abadía el cual lleva encargo de escoger toros y contratar toreros para las corridas que aquí han de verificarse con motivo de las fiestas de Mayo próximo.

Según nuestros informes, se lidiarán reses de Campos Varela y López Plata, y es posible que uno de los espadas sea el valiente novillero José Corso (Corcito).

Buque de guerra.—El buque de guerra inglés que ayer se acercó a nuestro puerto y saludó a la plaza, no es el «Europa» sino el «Argonaut», que ya nos ha visitado.

Jura de bandera.—A las 10 de la mañana del 19 del corriente se verificará en la plaza de la Constitución el

acto de la jura de la bandera por los reclutas recientemente incorporados.

Acuerdo.—Ayer se ha reunido el Claustro de profesores de esta Escuela Superior de Comercio por invitación del Director, Sr. Hodgson Balestrino.

Por acuerdo del mismo Director, con la conformidad del Claustro, ha sido convocada la Junta de Patronato de la Escuela de Comercio para que gire una visita de inspección a los servicios docentes y administrativos de este Centro.

Un loro.—A disposición de quien acredite ser su dueño se halla en la Inspección de Vigilancia un loro hallado en la vía pública.

Queso manchego.—Se acaba de recibir en el establecimiento de Servando Fernández Botón de Rosa, 5.

Revendedores: Tener presente que los cigarrillos marca *La Favorita* son los que más beneficios les reporta por su inmejorable calidad, precio y elaboración y especialmente por ser los predilectos de los buenos fumadores.

Para pedidos calle Cruz Verde, 21.

El mejor cigarrillo es el de la acreditada fábrica *La Favorita* de E. Fuentes; fumélo V. y se convencerá.

Depósito para la venta al por mayor y detalle calle Cruz Verde número 21.

La nodriza del siglo XX.—Así llaman en Inglaterra y en América al GLAXO (la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano), por que no hay nodriza que lo aventaje para criar niños robustos y alegres. El GLAXO es siempre mejor que la leche por su digestión más fácil porque se asimila todo y nutre mucho más. Es maravilloso como alimento de enfermos, convalecientes y ancianos.

Venta en Farmacias y Droguerías.

Agente general en las Islas Canarias, José Brosa Roger, Las Palmas

Carbón de brezo y de cok, del mejor que se consume en plaza, se sirve a domicilio con la mayor prontitud al pasar aviso al almacén de comestibles «Mi bodega», frente a la Plaza de Weyler y Parque de Artillería.

Amas de cria, primeriza, con leche reconocida por los médicos, se ofrece una. Dirigirse a María Sierra en San Miguel.

Benigno Ramos PRACTICANTE
Bragueros para las distintas clases de hernias, riñones móviles, deventraciones etc, de la importantísima casa **Collin y C.ª, París** la primera del mundo en estas especialidades.

Se admiten pedidos hechos conforme a medidas remitidas por dicho representante. Precios módicos. Horas de 3 a 4 en la «Casa de Salud Operatoria de Nuestra Sra de Lourdes».



Máquina Fotográfica

Se vende por menos de la mitad de su valor, tamaño 9 por 12 y 12 chasis con cartera. Informes en esta imprenta.

La Valenciana

Gran Café, Restaurant y Hospedaje
Calle de la Carrera, número 41, La Laguna de Tenerife

Este establecimiento cuenta con un elegante Salón Café donde se expenden las clases más aceptables en Licores, Vinos, Aguardientes, Cofacs, Cervezas, Champagne, Sidra champagne, Chocolates y una gran variedad en Repostería, así como un espacioso comedor donde el público podrá encontrar a cualquier hora del día, infinidad de platos exquisitamente condimentados, para lo cual se dispone actualmente de un excelente cocinero.

En la parte alta está instalado el servicio de hospedaje con espaciosas y ventiladas habitaciones.

El servicio, tanto para las personas abonadas como para las que no lo están, es a la carta.

Se admiten encargos de Repostería o de comidas especiales.

ACADEMIA de solfeo, canto y piano

clases a domicilio por profesora procedente de los Conservatorios de la Habana y Berlín, D.ª Caridad García. Razón Hotel Colón.

Muchachos para vender periódicos, se necesitan en la Imprenta de este diario.

Léase

Facturas de franquicias para la correspondencia oficial.

Recibos de Lotería
Relaciones de mercancías libres de derechos.

Relaciones de arbitrios.
Valés.

Recibos de alquiler.
Relaciones de jornales.

Tablas de jornales.
Tarifas de derechos de consumos.

Sobres, muy baratos.
Certificados de defunción.

De venta en la imprenta de este diario.

Banco Vitalicio de España

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS
Rambla de Cataluña 18 y Cortes 603
BARCELONA

Pesetas
Capital suscrito. 15.000.000'00
Capital desembolsado. 3.750.000'00

Reservas en 31 de Diciembre de 1908. 26.085.296'77

Pagado a los asegurados hasta 30 de Abril de 1909 44.325.252'40

Esta Compañía se fundó en el año 1880, y cuenta con una cartera de riesgos en curso hasta 31 de Diciembre de 1909.

Pesetas 1.939.813'32
y lleva pagadas en esta provincia más de 800.000 pesetas.

Para toda clase de informes o contratos en esta provincia, pueden dirigirse al Inspector de la Compañía que reside actualmente en Santa Cruz de Tenerife.

D. FRANCISCO MARTINEZ MIRANDA
Delegado:

EN SANTA CRUZ DE TENERIFE
Señores Viuda é hijos de Juan La-Roche.

EN LAS PALMAS
Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González.

Autorizado por la Comisaría General é Inspección de Seguros el 11 de Enero de 1910.

Filiaciones con arreglo al nuevo modelo oficial se venden en la Imprenta García Cruz San José, 36.

Las señoras y señoritas débiles y anémicas, que toman diariamente la Harina lacteada

NESTLE

adquieren fuerza y salud.



El alimento completo, más grato al paladar que se conoce. Gratis para las madres Hemos hecho una edición especial de varios libros sobre la Alimentación y el cuidado de los niños, con objeto de remitirlos gratuitamente a toda la madre que lo solicite. ¡Pídase hoy mismo uno! Nada le cuesta.—Agente de la HARINA LACTEADA NESTLE en Tenerife, P. DUQUE, Candelaria, 26, entresuelo.

THE LONDON ASSURANCE
Compañía de **SEGUROS** de Londres
Fundada el año 1720

CAPITAL SUSCRITO, RESERVAS Y GARANTIAS
EN 31 DE DICIEMBRE DE 1913
£ 5.215.995

Esta Compañía asegura en las más ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendios, relámpago y explosión. Está autorizada esta Compañía para operar en España por real orden de 9 de Agosto de 1909. Tiene hecho el depósito que ordena la nueva ley de Seguros. Agente en Tenerife del Departamento de Incendios, **Miguel Rodríguez Baeza**. Dirección: Canales, 36

Rosendo González
ALFONSO XIII, 79

Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería. Grabados y monturas para piedras preciosas.

Maquinista
se necesita uno para máquina de gas pobre, que tenga bastante práctica. La persona que desee ser empleado puede dirigirse al Director de este diario, presentando referencias que acrediten su competencia y buen comportamiento.

tardó en rendirla el sueño; pero un sueño febril, o mejor dicho, una sombría pesadilla.

La Condesa, al ver los andrajosos vestidos de Perina y de su hija, había comprendido que sus huéspedes se hallaban en la mayor miseria. Como resultado de esta observación vió la mujer del payaso al levantarse, en una silla, cerca de su cama, un traje sencillo y casi nuevo para ella, y o otro muy bonito para Georgette.

Aquella atención tan delicada, aquella caridad tan ingenua, enterneció hondamente a Perina. Un torrente de lágrimas inundó sus mejillas; pero esta vez no eran lágrimas de dolor, sino tierna gratitud.

Después de haberse asegurado de que el rostro de su marido no expresaba el menor sufrimiento y de que su apacible sueño duraba todavía, se entregó con gran minuciosidad a los detalles de su tocado, olvidados por ella hacia mucho tiempo, y se puso con indecible placer la ropa blanca y el traje nuevo.

Mientras hacía esto, Georgette abrió los ojos y los paseó sorprendida por aquella habitación desconocida y tan diferente de los zaquizamis donde acostumbrada a despertar.

Perina procedió al tocado de su hija con el mismo esmero que al suyo propio. Dios sólo sabe la alegría que se apoderó del corazón de la pobre madre, al ver realizados los encantos de aquel adorable bebé con aquel lindo traje.

El gabinete donde la madre y la hija habían pasado la noche tenía dos puertas: una que comunicaba con la estancia ocupada por Rosier, y otra que daba a un corredor. A esta última puerta llamaron suavemente.

Perina abrió, y se halló enfrente de la Condesa.

dico Geradmer, se sorprendió al encontrarse con un hombre joven y elegante.

—¿Sois vos el doctor?—dijo, sin poder dominar su extrañeza.

—El doctor Luis Perrin, señora—repuso el joven.—Hace quince días que he llegado a Rixvillier; y si esta noche no hubiesen ido a buscarme de parte vuestra, mañana tenía el propósito de venir a ofreceros mis respetos y a rogaros que me otorgaseis algo de la confianza que os merecía mi antecesor.

—Ya veis, señor doctor, que me adelanté a vuestro deseo, aun sin conoceros.

El doctor se inclinó.

—Si no me equivoco—dijo,—se trata de fractura; ¿dónde está el herido?

La Condesa iba a indicar el lecho cuando Rosier exclamó:

—Aquí estoy, señor doctor; os aguardo con gran impaciencia. No parece sino que me están clavando agujas candentes en las carnes, que la médula de los huesos se derriten gota a gota.

—Vamos a tratar de aliviarnos—repuso el médico—y espero que lo lograremos.

Y volviéndose hacia la Condesa, interrogó:

—¿Tenéis, por casualidad, una máquina de hacer hielo?

—Sí, señor

—Va a sernos de mucha utilidad. Os suplico mandéis que me traigan un poco de hielo y unas tabletas muy delgadas.

Jerónimo Pichart, que se quedara en la habitación, escuchaba atento.

—Ya lo ois, Jerónimo—dijo la Condesa,—id en se-

Clinica operatoria. DIRECTOR: J. Rodríguez López.
 Cirugía general. Garganta, nariz, oídos y ojos.
Graduación de la vista
Laboratorio para análisis de sangre, de jugo gástrico, reconocimiento de heces fecales, reacción de Wassermann para el diagnóstico de la sífilis.
Inyecciones del 606
 Horas de consulta, en Santa Cruz, de 11 a 1 y de 3 a 6; para los pobres, lunes, miércoles y viernes, a las 12 de la tarde.
Consulta particular, a hora convenida.

The Bernese Alps Milk Co.  The Bernese Alps Milk Co.
MARCA EL OSO
Leche esterilizada, concentrada con y sin azúcar
 Leche higiénica por excelencia, la más acreditada en el mundo.
 Esta leche de montaña se conserva por medio de la esterilización al vapor y es concentrada con toda la crema sin adición de sustancias extrañas. Sustituye para todos los usos y empleos la leche fresca tal como sale del ubre de la vaca.
 Esta leche se halla de venta en todas partes por ser garantizada su pureza, lo que justifica el gran consumo que en poco tiempo ha alcanzado en Tenerife. Representante, JOSE ACUNA, Santa Cruz.

Sobres de oficio y comerciales, clase buena y clase barata
 Se venden en la Imprenta García Cruz, San José, 36. También hay tarjetas, imitación pergamino.

Línea de Vapores Fruteros de Otto Thoresen 
 Servicio semanal directo entre las Islas Canarias y Londres
 SALIDAS DEL MES DE MARZO
 Día 3 el magnífico vapor SAN REMO
 " 11 " SARDINIA
 " 18 " SAN MATEO
 " 25 " SEVILLA
 Estos vapores reúnen inmejorables condiciones para el transporte de frutos, efectuando la descarga en el «Middleton Wharf» el muelle más cercano al mercado de LONDRES.
 En Danckerque se han construido almacenes especiales con magníficas condiciones para depositar la fruta mientras se reexpide al interior de Francia.
 Admiten pasajeros de primera clase. Importe del pasaje 37.0.0.
SERVICIO INTERINSULAR
 por los vapores SANCHO, SAN SEBASTIÁN y SAN JUAN
 Salidas regulares para La Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife
 Para más informes dirigirse a las oficinas de OTTO THORESEN-Marina, 3-Santa Cruz de Tenerife

Nicolás Debesa
 Banca y Cambio
 Alfonso XIII, 64
 Emite giros sobre todos los países.
 Pagos telegráficos.
 Cartas de crédito.
 Descuentos y Cobros.
 Cuentas corrientes.
 Compra Cheques y Letras.
 Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

Yeoward Brothers
 Línea de vapores rápidos, FRUTEROS entre Liverpool y Lisboa e Islas Canarias.
 Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de MARZO.
 Día 6 Ardeola
 " 13 Aguila
 " 20 Andorinha
 " 27 Avocet
 Atracando en el Dique NORTH COBURG el más cómodo para efectuar la descarga con sus almacenes especialmente acomodados para recibir frutos durante los meses de invierno. Los vapores de esta Compañía reúnen condiciones inmejorables para pasajeros de primera clase a los siguientes precios.
 Por los vapores Andorinha, Aguila y Ardeola, billete sencillo L. 8:8:0. Id. de ida y vuelta L. 14:14:0.
 Por vapor Avocet, billete sencillo L. 6:6:0. Id. de ida y vuelta L. 10:10:0.
 Los billetes de ida y vuelta son valederos por un año.
 Para más informes, dirigirse a los señores YEOWARD BROTHERS Santa Cruz de Tenerife, Marina 43

SOCIEDAD "NAVEGACION E INDUSTRIA" DE BARCELONA
 Servicio de correos entre Cádiz y Canarias, que efectúan los vapores **Atlante, Reina Victoria, Delfin y Hespérides**, con cómodas y lujosas cámaras, rápida marcha, luz eléctrica y excelente trato.
Seis viajes al mes, saliendo de Santa Cruz de Tenerife los días 1, 2, 8, 13, 17, 23 y 28
SERVICIO DEL MES DE MARZO
 Para Cádiz (via Las Palmas) Para Cádiz
 Vapor **Hespérides**, Capitán López los días 1 y 17. Vapor **Delfin**, Capitán Roquette los días 13 y 28.
 Para Cádiz y Sevilla Para Santa Cruz de la Palma
 Vapor **Reina Victoria**, Capitán Maestro los días 8 y 23. Vapor **Hespérides**, el día 15 a las 9 de la noche.
 Para Las Palmas.—Los días 4, 9, 17, 19 y 24 a las diez de la noche y el día primero a las 10 de la mañana.
Estos vapores atracan en todos los viajes al puerto de Cádiz.
 Agente, J. A. Brage, Cruz Verde, 24.

Las Máquinas Singer para Coser
 son tan sencillas, que una niña de 5 años puede comprenderlas, son tan fáciles, que hasta la mujer más anciana puede trabajar con ellas

QUIEN posea una máquina legítima SINGER, encontrará siempre en casi todas las poblaciones del mundo, un establecimiento SINGER con personal experto para cuantas atenciones pueda necesitar el buen funcionamiento de la máquina y completo surtido de piezas de recambio, accesorios, agujas, torzales, etc., con lo que es difícil resulte inservible cualquiera máquina SINGER en buen estado, como suele suceder con las de otras procedencias.
 PÍDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS Y EXAMÍNELSE LAS GRANDES FACILIDADES Y VENTAJAS QUE OFRECE AL COMPRADOR LA
Compañía Singer de Máquinas para Coser
 39, Alfonso XIII, 39 — Santa Cruz de Tenerife

"España"
 1.915
 (Semanario de la vida nacional)
 Venta y suscripciones, en el centro de Martínez Viera, LA PRENSA, Castillo, 82.

Casa de Salud Operatoria de Nuestra Señora de Lourdes
 Robayna, 12 esquina a Gran Vía (Barrio de los Hoteles)
 Director: **DR. VEREMUNDO CABRERA**
 Cirujía General. Operaciones de vientre. Cura radical de hernias. Operación de la apendicitis; de tumores de la matriz; de quistes del Ovario. Vías genito-uritarias. Ginecología (enfermedades de la mujer).
 Sifilografía.—Inyecciones intravenosas de SALVARSAN
(606 Ehrlich)
 Consulta, todos los días de 11 a 12, excepto los domingos.

Para Agentes y Revendedores
Oportunidad para ganar dinero
 Por un periodo limitado hacemos las siguientes ofertas:
 Alfileres de corbata con piedras preciosas . . . \$ 1.50 gruesa.
 Sortijas de oro enchapado . . . 2.25 docena.
 Pulseras de plata dorada . . . 1.25 docena.
 Cortaplumas muy elegantes . . . 0.80 docena.
 Yuntas para puños . . . 1.25 gruesa de pares
 Portamonedas . . . 0.60 docena.
 No vendemos menos de las cantidades estipuladas en los precios. Damos pronta atención a órdenes por correo. Dirijase a **The Tropical Commercial House**, P. O. Box 2110 — Nueva York.

30 LA MUJER DEL PAYASO

guida por cuanto pida el doctor. También traeréis el botiquín.
 —Os ruego, señora Condesa, que os retiréis un momento; así como esta señora, pues hay que desnudar al herido.
 —Yo puedo quedarme—murmuró Perina—soy su mujer.
 La Condesa se fué, cerrando tras sí la puerta.
 Trajeron al doctor cuanto había pedido, y en menos de una hora concluyó la delicada y difícil operación de la reducción de una fractura. La pierna, perfectamente entablillada, quedó en un estado de inmovilidad completa. El agua de hielo, filtrándose gota a gota sobre el vendaje, mantenía en la herida una provechosa frescura, evitando la inflamación.
 Rosier sentíase muy aliviado, repitiendo sin cesar que aquello le parecía la gloria.
 Perina daba gracias a Dios, y tributando al médico repetidas muestras de agradecimiento.
 El doctor se dirigió al gabinete donde estaba la Condesa, y llamó discretamente a la puerta, diciendo:
 —Si la señora Condesa gusta pasar aquí, está todo terminado.
 —Doctor—preguntó,—¿habéis quedado satisfecho?
 —En absoluto, señora. La fractura no ofrece carácter grave. En un mes, o cuando más en cinco semanas, el herido quedará completamente curado.
 —Doctor—prosiguió la Condesa,—es para mí muy grato que vuestra presencia en el castillo, cuyo médico seréis de aquí en adelante, haya sido coronada de un éxito tan satisfactorio.
 —También para mí, señora Condesa. Ahora lo que le hace falta al enfermo es mucha tranquilidad. El ali-

BIBLIOTECA DE "EL PROGRESO" 31

vio que experimenta le producirá sueño. Dejémosle dormir, y hagamos nosotros lo mismo hasta mañana, que volveré para examinar el vendaje.
 —Doctor, he ordenado que os preparen una habitación. Mañana examinaréis la fractura; almorzaréis en el castillo, y regresaréis a Rixvillier en coche.
 —Pero, señora...
 —Nada de objeciones. Un amor propio, excesivo tal vez, me hace creer que lo he dispuesto todo con mucho acierto. No destruyáis mi ilusión. Además, un médico debe ser el esclavo de sus enfermos.
 Una vez dicho esto, la Condesa añadió:
 —Pedro, guíad al señor doctor a su cuarto, y cuidad de que no le falte nada.
 El doctor se inclinó diciendo:
 —Señora Condesa, me someto a todo.
 Y en tanto seguía al criado, exclamaba para sí:
 —Qué adorable y qué hermosa es la joven Condesa.

IX

Lo que el doctor había previsto se realizó. En cuanto Rosier se quedó sólo, se apoderó de él un sueño profundo y apacible. Perina había resuelto pasar la noche a la cabecera de su esposo; pero la Condesa le hizo comprender que era inútil, y se decidió a seguir sus consejos. Después de tantas emociones y sufrimientos no

Fes de vida
 impresas en papel de hilo se venden en la Imprenta de este diario.

Anuario Comercial
 DE SANTA CRUZ DE TENERIFE publicado por la casa **A. J. Benítez.**
 (Talleres de Artes Gráficas) EN PREPARACIÓN
Libro de los chistes
 Floresta de la risa, repertorio de la sandunga, agudezas gallegas, andaluzas y baturras, gedeonadas, patochadas y burredas del género humano, recogidas por esos mundos de Dios, para curar a los hipocondríacos, amansar a los cascarrabias y tonificar a los biliosos. Edición ilustrada con dibujos muy mirono.—Pseco, 1 peseta.
 De venta en esta Imprenta.
Oráculo de Napoleón.—Este libro fué propiedad exclusiva del Emperador Napoleón, traducido de un antiguo manuscrito egipcio encontrado en el año 1801 por M. Sonnini en una de las tumbas reales del Alto Egipto, cerca del monte Líbico. Nueva edición aumentada con la Zodiología, el Arte de decir la buena ventura y otras curiosidades.—Precio, 1 peseta.
 De venta en la Imprenta García Cruz.
RELACIONES de mercancías libros de derechos. De venta en esta Imprenta.